

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.685

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Martes 11 Julio 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN MÉDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12

De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

El Instituto y el Cuartel

NO HUBO CONCESION

Con exacta conciencia del mal que se ocasiona a la enseñanza y el perjuicio positivo que ha de hacer a los niños el traslado del Instituto al Cuartel de Sancho Dávila; más, por el perjuicio que a Lorca se le hubiera irrogado cediendo el Departamento de Guerra dicho cuartel al Municipio pues esa cesión equivalía a renunciar para siempre a tener guarnición militar, arrebatándole a nuestra ciudad un medio positivo de vida de no poca importancia, —dos millones de pesetas anuales;— hicimos nuestra anterior campaña de oposición a concesión semejante en los términos que nos aconsejaban la sensatez y el patriotismo.

En conciencia nuestros razonamientos no pueden ser rabatidos tanto por lo que se refiere a los niños como por lo que respecta a la maltrecha economía del país, y por lo tanto en pie quedan para sacarlos a plaza en su día, pero conste que no nos impulsaba ninguna mira egoísta: lo hacíamos por la tranquilidad de los padres y de los niños que sufrirán las consecuencias de ese traslado, si se hace; y respecto a la guarnición, defendíamos los intereses generales del país, nunca nuestros particulares intereses.

Así las cosas, es natural que nos congratulemos de que el ministro de la Guerra no haya estado dispuesto a ceder el cuartel, pues él es el

primer convencido de que la situación estratégica de Lorca reclama guarnición militar y la tendremos cuando el caso llegue sin duda alguna puesto que ceder en precario éste o el otro pabellón no es ceder nada toda vez que el ministro dispondrá siempre de ese inmueble. En precario, como es sabido es una cosa incierta, insegura, de poca estabilidad; es una tolerancia sin derecho ninguno de posesión que puede terminar inmediatamente que el ministro quiera.

Arriesgarse en estas condiciones a ese traslado, lo creemos una temeridad pues to que no tiene nada de definitivo. Es, o sería, más que una conveniencia, una cuestión de amor propio y como nosotros no hemos puesto ni un átomo de amor propio en el asunto, allá los que lo pongan.

JUAN DEL PUEBLO

PARA LA TARDE

¡ Hombre, tiene gracia.

El maestro trabaja

Federico Moreno Torroba, el popular autor de «Luisa Fernanda», está dando los últimos toques a su zarzuela «Azabache», sobre libro de Quintero y Guillén, que estrenará este mismo mes en el Calderón. Por esta razón apenas si sale a la calle ni ve a nadie. Y un actor de su compañía decía la otra noche:

—El maestro, trabaja como una fiera. ¡Para hacer «Azabache», se está viendo negro!

Cosas que hemos dicho ya noeotros.

«Queremos un programa de Gobierno. Queremos saber si se puede gobernar para todos o solamente para una clase. La actuación de los socialistas en el Gobierno favorece a las derechas y darán el triunfo a Gil Robles y a Maura». (Niembro, en el acto político de Eibar).

«La permanencia de los socialistas en el Poder, contribuye al robustecimiento de las derechas. Con la ausencia de los socialistas del Poder, el país encontrará la paz que desea, y esta ausencia, más que a nadie, favorecerá a los propios socialistas, que podrían dedicarse a reorganizar sus cuadros y a evitar que otros núcleos obreros los hostilizasen». (De Gordón Ordax, en el mismo acto.)

«¿Habéis visto un juguete más insigne, un danzarín más clásico que el que hoy dirige los destinos de España desde el banco azul? Víctima día por día de los apetitos, las exigencias, los rencores de los partidos que hoy le dicen blanco y mañana, negro; que presencia este espectáculo, que baja la cabeza y que tiene que bailar al son que le tocan». (El Sr. Maura, en Málaga).

Un altruísta

No ha sido jamás Velez Rubio pueblo de arrestos y de iniciativas. En sesenta años de que nos damos cuenta, no hemos visto una reforma que perpetúe el paso, mejor dicho, la memoria de ningún Ayuntamiento, salvo la Glorieta que se hizo en un extremo de la Plaza junto a la Iglesia, debida a Juan Rubio López, que llevó a efecto siendo Alcalde el año 89, cuyos gastos suplió, con cierta y determinada cantidad, que pudo aplicarla a lo que se le hubiese ocurrido, o no aplicarla, pues, con esta condición se la dieron, se la entregó, podemos decir cierto filántropo, comprovinciano, que había repartido (y ya no daba) muchas miles de pesetas en los pueblos dagnificados, en la inolvidable inundación del 79. Otra de las reformas, es la Plaza que se ha abierto, hace pocos años al principio del Carril o sea calle de Carrasco, hoy Joaquín

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general. Rayos X

Francisco Miras 1. Lorca

Hora de consu'ta de 12 a 2

Costa, y la cual ha llevado el nombre de Andrés Fernández, más tarde el del *Veintitres de Septiembre* y hoy es Plaza de la República. Esta plaza se inauguró en época de los Fernández, a quien no hay por consiguiente que regatear esta mejora, origen por tanto, de la importancia y esplendor que hoy disfruta dicho sitio, que se ve constantemente concurridísimo, con motivo de sus dos Ferias, (las mejoras de la Comarca), y el tráfico incesante que la invade. También la Carrera del Carmen, hoy Ramón y Cajal, que estuvo toda la vida intransitable, siendo una de las principales del pueblo, hoy quizás la mejor, fué mejorada notablemente, pues, además de picarse toda y dar una caba profunda, abriose la caja, rellenándola con piedra gonesa, algunas pesaban un quintal, dotándola por consiguiente de un firme de cerca de dos metros, que al restaurarse hoy por el Ayuntamiento que preside D. Salvador Martínez Laroca, se ha dado con el firme, casi a flor de tierra. Dicha calle en su primitivo arreglo, fué embellecida a su vez con espléndidas aceras de sil ería, que todavía se conservan aunque algunas de éstas en lastimoso estado y por tanto deterioradas, reclamen un nuevo arreglo. De tan importante mejora es autor Fernando Carrasco, cuyo recuerdo dejó a su paso por la Alcaldía y como a sus ya citados antecesores tampoco hay que regatear nada. Estas son de consiguiente, todas las obras o sean todas las reformas, de que hemos sido testigo, en un periodo como ya decimos, de sesenta años y que tres alcaldes, por tanto, han llevado a efecto. Ahora bien, si nosotros o sea el actual Ayuntamiento, hace algo, eso ya no le toca al cronista, eso ya, que lo diga otro.

En nuestro tiempo hemos visto también, sustituir el antiguo alumbrado, aquellos toscos y enormes faroles de petróleo, por la lámpara incandescente, si bien esta mejora ha sido debida, a empresas particulares, con el interés sobre todo, del beneficio propio. Ha habido otra empresa de dos amigos, D. Diego Miravete Sánchez y D. Francisco Fernández Carrasco que sin meditar el alcance del negocio han construido un cine que dadas las pocas distracciones, que tenemos, nos sirve de expansión y solaz recreo, casi todos los días de fiesta, a los habitantes de Vélez Rubio. Y pasemos a otra de las mejoras, para mí la mas importante, la de mayor trascendencia puesto que afecta a la salud pública; nos referimos a la traída de aguas, debida a la insistencia y al inconcebible esfuerzo de un vecino. La nueva traída de aguas por

tubería desde Maimón, o Fuente de los Molinos que hoy abastecen la población substituyendo con ventaja inmensa las antiguas Fuentes del Moral, Jordial, Piojo y Omar, no se debe a la acción de ningún Ayuntamiento, ni a ninguna otra acción colectiva, aún cuando ésto se vislumbre a simple vista, no; esta tan trascendental, cuan importante mejora, como decimos anteriormente es, debida repetimos, a un convecino, a D. Silvestre Reche Navarro. A la tenacidad, abnegación y altruismo de este ilustre compueblano somos deudores, no cabe duda de esta gran obra, de esta aún que relativamente gigantesca reforma. ¿Cuanto no ha ganado con ella Vélez Rubio? ¿Cuanto no ha mejorado la salud pública dejando de beber aquellas aguas infiltradas de sustancias nocivas y gérmenes que tantas enfermedades producían? El autor como ya decimos, de tan importante cuan inapreciable mejora, señor Reche, espíritu emprendedor, influyendo poderosamente en el ánimo del *cacique* y del *Alcalde* (existían ambos cargos) los asoció, a aquella empresa, que en poco tiempo y sin el menor obstáculo llevose a efecto. Fué esta asociación solo una cooperación personal, puesto que el mencionado señor Reche hubo de comprometer su fortuna, firmando letras a plazo fijo, que de haber sido por cualquier circunstancia protestadas por que el negocio no hubiera a tiempo respondido, es indiscutible que el señor Reche habria quedado en ruina.

Don Silvestre Reche Navarro, comenzó siendo un artesano honrado; era de humilde origen y ejerció en sus mocedades el oficio de alpargatero. Mas tarde fué comerciante y en una obligada suspensión de pagos, por algunos miles de duros, acudió a las casas a quienes debía y a cuya disposición puso sus existencias, salvando con creces su crédito, sin lucrarse, lo que es poco corriente, de una peseta. Todo ésto y más fué el señor Reche Navarro, a quien repetimos, debemos la mas importante, útil y beneficiosa reforma que desde el año 1892, quedó y para memoria eterna, implantada en Vélez-Rubio.

El actual Ayuntamiento, con un espíritu de justicia, despojado de toda pasión bastarda y de esos odios pasionales, de que hemos sido por tanto tiempo testigos, ha reconocido y a su propia vez premiado los méritos tan relevantes de tan ilustre conciudadano, dando su nombre a una de nuestras principales calles, cuya lápida y con gran complacencia del vecindario ha sido colocada ha pocos días.